

La materia viva, por otra parte, tiene en forma constante los siguientes elementos en cantidades infinitesimales algunos, pero sin los cuales no puede desarrollarse normalmente y dando lugar a diferentes enfermedades por carencia que vienen a ser el signo precursor de que la tierra se está vaciando de vida y preparando las enfermedades o la muerte de los que en ella viven.

Los principales de estos elementos son: el hierro, el zinc, el manganeso, el cobre, el níquel, el cobalto, el litio, el rubidio, el cesio, el aluminio, el titanio, el cromo, el molibdeno, el flúor, el bronio, el yodo, el boro, el vanadio, el arsénico, el estaño, el plomo, la plata, etc. Todos ellos constituyen equilibrios físico-químicos de óxido reducción, de P. H., sirven de puente de coordinación para numerosos cuerpos orgánicos, facilitan el transporte de oxígeno y establecen los momentos magnéticos necesarios al metabolismo normal.

TELESCOPIO HOLANDES PARA NUESTRO OBSERVATORIO

En la empresa de metales "Rademakers N. V." de Rotterdam se terminó a fines de 1964 la construcción de un telescopio Cassegrain-Nasmyth de 40" encargado por el European Southern Observatory — E. S. O. (Observatorio Meridional Europeo). El instrumento será erigido en Chile, a unos 30° latitud sur, en la Cordillera de los Andes, para investigaciones del espacio sideral en el Hemisferio Austral.

El telescopio consta de tres grupos principales. La parte mecánica, con el dispositivo de movimiento de gran precisión y los mecanismos motrices, ha sido diseñada y fabricada por "Rademakers N. V.". El mando electrónico proviene de la "N. V. Fabriek van Transformatoren en Apparaten v/h Weseman & Co" (fábrica de transformadores y aparatos), también de Rotterdam. La parte óptica será suministrada por Zeiss.

Las denominaciones Cassegrain y Nasmyth son determinantes para la ejecución de la óptica, que consiste en un espejo principal cóncavo de 40" y un espejo más pequeño convexo en la parte delantera del colimador. El telescopio es del tipo reflector, es decir, que la luz incidente es captada y reflejada por medio de los espejos. El colimador está fijado en forma giratoria a una horquilla de chapa de acero, montada sobre el pie asimismo en forma giratoria. La construcción del conjunto necesitaba ser particularmente robusta para mantener la deflexión dentro de los límites sentados. La chapa de acero usada es, por lo mismo, sumamente

Hemos querido de estas primeras observaciones señalar la importancia que tienen sus estudios, mi distinguido amigo señor Arroyo, y la urgencia de tomar las medidas necesarias para devolverle al suelo lo que le hemos quitado.

Estoy de acuerdo con Ud. de que el suelo es el capital más importante que tiene una nación, y que el Gobierno no puede permitir que pase a la cuenta corriente de quienes lo explotan con peligros para el futuro de la raza.

Lo saluda muy atentamente su S. S. y amigo.

Eduardo Cruz-Coke L.

Presidente de la
Comisión Nacional de Energía Nuclear"

gruesa en ciertos lugares. Así, la horquilla está edificada en la base de chapa de acero de 40 mm. de espesor y más hacia los extremos de chapa de acero de 20 mm. de espesor. El telescopio ha sido previsto para observaciones y mediciones de determinados cuerpos celestes, ininterrumpidas y bastante prolongadas, cuyo resultado es fotografiado. (Si se saca una fotografía de un astro y se expone éste —en vista de su gran debilidad luminica— durante largo tiempo, se nota que en la fotografía no aparecen puntos sino líneas. Esto se debe a la rotación de la Tierra sobre su eje, por lo que todos los astros ejecutan un movimiento aparente de este a oeste. Si se logra suprimir el efecto de esta rotación por un movimiento contrario, obtiéndose entonces la imagen de los astros como un punto. El mecanismo cinético del telescopio cuida de dicha rotación en sentido opuesto, llamada también movimiento perseguidor, porque el astro es virtualmente perseguido). Con ayuda del mecanismo perseguidor se puede hacer describir el telescopio si se desea en 24 horas un círculo completo. El retardo necesario en la transmisión de ruedas dentadas para conseguir la persecución —de 1.500 revoluciones por minuto a 1 por 24 horas— asciende a 1 : 2.160.000.

"Rademakers N. V." ha suministrado ya anteriormente mecanismo de movimientos para radiotelescopios en Bonn (República Federal Alemana), Malvern (Inglaterra), Dwingelo (Holanda) y para el radiotelescopio de muy grandes dimensiones de las fuerzas norteamericanas del aire en el estado de Massachusetts. En estos instantes se encuentran en la empresa en proceso de construcción varios radiotelescopios nuevos.